

## Gobierno del Estado y Alcaldía de BH presentan el balance de la primera fase del Mundial de Fútbol en Minas Gerais

*Alta calidad del nuevo Mineirão ha sido testada en cuatro partidos del Mundial; Planeamiento integrado garantizó tranquilidad de los turistas e de la población.*

El secretario de Estado de Turismo y Deportes (SETES), Tiago Lacerda, y el secretario municipal extraordinario para la Copa del Mundo, Camillo Fraga, concedieron entrevista colectiva durante jueves por mañana (26/06), en el estadio Mineirão, para la divulgación del balance de la primera fase de la Copa del Mundo FIFA 2014 en Minas Gerais.

En sólo 11 días, Mineirão fue el escenario de los cuatro primeros partidos válidos de la Copa del Mundo FIFA. En total, cerca de 230 mil personas ya han asistido a partidos en el estadio.

La preparación y la organización del estado y de la capital para el torneo fueron destacadas como los principales puntos positivos. “É gratificante vivenciar este momento tan histórico en nuestro estado. Conquistamos corazones de diversas nacionalidades, que tuvieron la oportunidad de disfrutar muy bien los atractivos locales, como bares, platos típicos y nuestra conocida hospitalidad. Del punto de vista económico, algunos sectores conmemoran el retorno financiero de la inversión hecha. La prensa extranjera ha elogiado nuestra organización para el evento en varios quesitos, como la buena calidad del Mineirão, la eficiencia operacional y los atractivos turísticos”, dice Tiago Lacerda.

Durante la colectiva, los secretarios presentaron los principales datos de las dos primeras semanas del torneo, como el número de turistas, visitas a las instituciones públicas culturales, atendimientos médicos y ocurrencias policiales. “Belo Horizonte está destacándose por realizar una gran Copa del Mundo. La operación en la ciudad transcurrió hasta ahora con mucha tranquilidad en todas las áreas, gracias a un planeamiento eficaz y una ejecución hecha con mucho empeño por todos los envueltos, servidores, colaboradores, socios, y aquí cabe este reconocimiento. Otro punto a ser conmemorado es el suceso de la Fan Fest. Ahora, entramos en una nueva fase y, con certeza, vamos mantener el mismo patrón de calidad presentada hasta el momento”, destaca Camillo Fraga.

*A seguir, los principales destaques y números de la primera fase del Mundial en Minas Gerais:*

### **TURISMO**

Sede de entrenamiento de tres equipos sur-americanas para la Copa del Mundo – Chile, Argentina y Uruguay, todos clasificados para los octavos de final -, Minas Gerais ha recibido millares de turistas durante la primera fase del torneo. Segundo datos de la Empresa Municipal de Turismo de Belo Horizonte (Belotur), más de 20 mil colombianos estuvieron en Belo Horizonte para asistir el primer partido, basada en el Mineirão, en el 14 de junio. Al menos 25 mil argentinos también acompañaron, de la capital, el partido del equipo albiceleste contra el Irán. Para el próximo sábado, cuando el equipo brasileña enfrenta el Chile por las octavas de final, es estimado que 30 mil turistas chilenos lleguen a la capital para el confronto.

### **Números**

- ▲ 22 mil atendimientos de personas de 40 naciones diferentes fueron hechos en los Centros de Atendimiento al Turista del estado y de la ciudad.

- ▲ El 70% de crecimiento de la demanda durante el Mundial en los bares y restaurantes de Belo Horizonte, segundo la Abrasel-MG
- ▲ Tres espacios para el estacionamiento de las autocaravanas fueron liberados por la Alcaldía y el Gobierno del Estado a los turistas que vienen a la capital del estado para el juego entre Brasil y Chile, el 28/06. Los espacios son Mega Space (capacidad hasta 1.000 autocaravanas), Parque Ecológico Lagoa do Nado (hasta 100 autocaravanas) y Parque Ecológico da Pampulha (50 remolques o casas rodantes). En Mega Space, se le cobrará una tasa diaria de R\$ 30,00.

### CULTURA

Uno de los principales atractivos en el área cultural en Belo Horizonte, el *Circuito Cultural Praça da Liberdade*, ha recibido millares de visitantes en todas las 12 instituciones. La media de 60 mil visitantes mensuales casi dobló en Mayo, cuando fueron registrados 116 visitantes. En Junio, solamente el Centro Cultural do Banco do Brasil (CCBB) ya recibió más de 41 mil visitas.

### Números

- ▲ 50 mil visitantes son esperados en el Museo Inhotim, en Brumadinho, en Junio (el 60% deben ser extranjeros)
- ▲ 18 mil visitantes van a pasar por la Fundación Clóvis Salgado en Junio
- ▲ 6 mil personas ya visitaron la Casa Fiat de Cultura desde su inauguración, en el 10 de Junio
- ▲ 50 mil personas ya pasaron por el Savassi Cultural, evento realizado para la exhibición de los partidos de Brasil y en Belo Horizonte
- ▲ De acuerdo con la Policía Militar, en el primer fin de semana de Copa, cerca de 8 mil personas han ido festejar en Savassi. En los días 17 y 21 de Junio, el número subió para 12 mil personas. Durante el partido de Brasil, en el 23/06, el público se quedó entre 15 y 20 fanáticos.

### FAN FEST

El Belo Horizonte FIFA Fan Fest, que está siendo realizado en el Expominas, es un gran suceso. Más de 142 mil personas ya pasaron por el evento en los ocho días de programación, desde la inauguración de la Copa del Mundo, en el 12 de Junio. La Fan Fest funciona en días de partidos en Mineirão, días de partidos de Brasil y finales de semana.

### Números

- ▲ 142 mil persona ya pasaron por el Belo Horizonte FIFA Fan Fest, en el Expominas
- ▲ 21 mil personas estuvieron presentes en la Fan Fest durante los tres partidos del equipo brasileña, proporcionando capacidad máxima del espacio
- ▲ Ningún registro grave de seguridad y atendimento de salud
- ▲ Más de 200 profesionales de la prensa fueron acreditados para el *Centro Aberto de Mídia*, ubicado en Expominas
- ▲ En ocho días de funcionamiento de la Fan Fest ya fueron hechas más de 1,5 toneladas de *feijão tropeiro* (frijoles tradicional de Minas Gerais), sumando cerca 14 mil platos vendidos
- ▲ Cerca de 300kg de pan de queso, otro producto minero tradicional, fueron comprados por el público en la Fan Fest.

### MOBILIDAD URBANA

La operación de movilidad municipal e intermunicipal también tuvo resultados positivos durante el torneo, apuntando el crecimiento de la utilización del transporte público desde el inicio de la Copa del Mundo.

### Números

- ▲ 9.754 pasajeros utilizaron la línea especial del trayecto Aeropuerto de Confins/Mineirão
- ▲ 1.700 viajes partieron de los terminales Copa en días de partidos en Mineirão, llevando cerca de 75.000 pasajeros en total
- ▲ 531 taxis están atendiendo el Aeropuerto de Confins
- ▲ 470 vehículos receptivos fueron acreditados por el Gobierno de Minas Gerais.

### SEGURIDAD

La planificación estratégica especial de las fuerzas de seguridad de Minas Gerais está garantizando la tranquilidad a los ciudadanos locales y los turistas que visitan el estado. Cerca de 60.000 policías, bomberos y civiles están trabajando de forma integrada. Además de las inversiones en seguridad pública, como la adquisición de equipos de alta tecnología y la renovación de la flota de las corporaciones, se preparó una gran planificación de inteligencia e integración de las fuerzas de seguridad del Estado para el Mundial de Fútbol.

En total, más de 40 instituciones y agencias locales, estatales y federales trabajan juntos en el Centro Integrado de Mando y Control (CICC, en portugués), donde se analiza imágenes de 1.378 cámaras en Belo Horizonte y su región metropolitana, optimizando los recursos, servicios y acciones para garantizar la seguridad durante el Mundial de Fútbol.

También se creó un Grupo de Protección Pública para coordinar las acciones, que tiene la participación de los organismos de seguridad estatales, locales y federales.

### Números

- ▲ 109 personas fueron arrestadas por la policía militar en la región metropolitana desde el inicio de la operación especial para el Mundial de Fútbol. Fueron detenidos dos menores de edad;
- ▲ Entre los delitos registrados están hurtos, robos, posesión ilegal de armas, uso y venta de drogas, desprecio y daño a la propiedad;
- ▲ 51 turistas extranjeros fueron detenidos. Entre ellos están 35 colombianos, cinco peruanos, cuatro ingleses, tres argentinos, tres franceses y un neozelandés;
- ▲ 159 escoltas fueron realizadas hasta el momento, de acuerdo con el Coordinación Especial para el Mundial de Fútbol (Cecopa, en portugués.). De este total, la Policía Militar Estadual hizo 90 escoltas - desplazamientos de las delegaciones de fútbol, camión de equipos, árbitros y autoridades;
- ▲ 471 personas fueron registradas en los procedimientos policiales de la Policía Civil. De ellos, 110 son extranjeros, mientras que 26 fueron los autores de actos criminales tales como hurto, robo, asalto, posesión de drogas y conducción de autos sin licencia. Los otros extranjeros han sido víctimas de robo, hurto, lesiones o perdieron los documentos y objetos personales, tales como teléfonos móviles, tarjetas de crédito y billetes.

- ▲ La Policía Civil también concluyó y remitió a la Justicia cuatro investigaciones que definen por la acusación de un hombre y una mujer que se aprovecharon de los recientes disturbios para cometer crímenes en Belo Horizonte. Otras cinco investigaciones están en curso.

### **ASEO URBANO**

El servicio de aseo urbano de Belo Horizonte, realizado por la Superintendencia de Limpieza de Calles (SLU, en portugués), también estableció un régimen especial de servicio para el período del Mundial de Fútbol y ha logrado mantener la ciudad organizada después de las celebraciones. Hasta el momento se han recogido más de 10 toneladas de material reciclable.

#### **Números**

- ▲ 4.830 kg de materiales fueron recogidos en la Fan Fest de la FIFA en Belo Horizonte
- ▲ Se recogen 10.400 kilogramos en media por partido en el Estadio Mineirão y fuera del estadio
- ▲ 48 toneladas de basura fueron recolectadas por día en los últimos 13 días en la región central del sur de la ciudad

### **SALUD**

Con inversiones de R\$ 39 millones en la preparación de profesionales, la compra de equipos, la contratación de consultores internacionales y adecuación de hospitales, la planificación de la atención sanitaria se ha desarrollado durante los últimos cuatro años.

El Gobierno de Minas cumplió todos los protocolos internacionales para la atención de múltiples víctimas. Fue creado el Grupo Integrado de Respuesta a la Emergencias Médicas, que integra los sistemas de salud y de protección social para una mayor agilidad en la pre-hospitalaria y hospitalaria en los casos con múltiples víctimas.

#### **Números**

- ▲ 11 extranjeros atendidos en el Hospital João XXIII;
- ▲ 180 personas fueron atendidas en los centros médicos de la Fan Fest de la FIFA en Belo Horizonte, entre ellos cuatro extranjeros, entre los días 12 y 25 de Junio;
- ▲ 194 personas atendidas en la clínica del estadio;
- ▲ 22 personas atendidas en la proximidad del estadio Mineirão;

### **BOMBEROS**

El Cuerpo de Bomberos de Minas Gerais (CBMMG, en portugués) acompañó a la redacción y ejecución de proyectos de seguridad contra fuego y pánico en el estadio Mineirão y en la Fan Fest de la FIFA. Realizó también encuestas que culminaron con la liberación de estos lugares. La Legislación Contra Fuego e Pánico actual en Minas Gerais se basa en los estándares de seguridad internacionales, lo que sin duda ofrece seguridad y comodidad para la gente en los eventos y

edifícios. Los proyectos garantizaron que las condiciones locales presentasen seguridad para la audiencia esperada, lo que minimiza la posibilidad de accidentes y reduce así el número de asistencias en los puestos médicos. Por otra parte, con el trabajo de prevención, la casi totalidad de la atención recibida fue de casos clínicos como malestar general, dolor de cabeza, borracheras, etc.

### **Números**

- ▲ 348 atendimientos fueron hechos por los bomberos hasta el momento
- ▲ 103 fueron hechos en la Fan Fest de La FIFA y otros 245 se realizaron en el estadio Minierão
- ▲ 2.236 bomberos trabajaron en el Estadio, en la Fan Fest, en escoltas de delegaciones, puntos claves en las carreteras y otras actividades, con una media de 300 bomberos trabajando al día
- ▲ Se emplearon 197 vehículos.